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Bienvenue dans ce nouveau numéro de notre magazine interne. 

 

Comme il est de tradition en début d’année, nous vous présentons tous nos 

meilleurs vœux pour 2020, la santé et la réussite pour vous et vos proches. 

 

L’année 2019 a été riche une nouvelle fois et nous voit terminer avec 110 li-

cenciés, dont quasiment 50% de jeunes. Les résultats de la 1ère phase ont plu-

tôt été bons dans l’ensemble et côté formation Olivier a pu bénéficier de l’ap-

port de 2 jeunes entraineurs pour mener à bien sa mission. Le rapprochement 

avec les clubs du secteur a pris un nouveau tournant avec des entrainements 

communs et les regroupements divers avec la Croixille confirment notre 

bonne entente. Enfin l’actualité a aussi été marquée par l’annonce du projet de 

nouvelle salle, officialisée par Mme la Maire lors de notre AG de septembre. 

Peut-être bientôt un nouvel outil pour encore mieux faire ! 

 

D’ici là, il nous faut rester ambitieux avant d’aborder ce 1er semestre. En par-

lant d’ambition, 7 ernéens prendront part aux championnats du monde vété-

rans qui auront lieu à Bordeaux ! Souhaitons-leur de porter haut nos couleurs 

face à une opposition cosmopolite ! 

 

Enfin, nous vous remercions pour cette année 2019 et comptons de nouveau 

sur vous en 2020, avec par exemple un peu plus de monde que l’année der-

nière à notre soirée qui sera organisée 22 février. 

 

Bonne lecture! 

 

Juju 



 

 

“Ce résultat est peut-être  “un mal pour un bien” dans la mesure, où nos joueurs 
ne se sentaient pas suffisamment prêts pour batailler en Régionale 3” 

 Championnat par e quipes Seniors 

« L’équipe 2 se rapproche! »        
 
Nous aurions signé des 2 mains 
en septembre pour obtenir les 
résultats finaux de cette phase, 
en régional!  
 
L’objectif de maintien est réali-
sé avec brio pour l’équipe fa-
nion, qui remporte 4 victoires et 
s’installe à une méritoire 5ème 
place, en Pré-Nationale.  
Les progressions individuelles 
de Rémi, Tanguy et Aurélien 
ouvrent des horizons sur un 
avenir proche, même si nous 
allons récupérer 3 équipes des-
cendantes de l’échelon national, 
en phase 2! 
Mais la victoire 8/6 sur St Na-
zaire, comptant dans ses rangs 2 
joueurs numérotés et les dé-
faites sur le même score face à 
de  solides équipes de Pré-
Nationale, comme Le Mans 
Sarthe (qui accède à la N3) et 
La Mellinet Nantes  ont marqué 
les esprits! 
 
L’équipe 2 de l’éternel Capi-
taine Fabrice s’est enfin offert 
le luxe d’une montée en Régio-
nale 2. Est-ce le renfort d’Oli-
vier, la progression d’Adrien et 
Noah ou le niveau de la poule, 
qui explique ce  beau parcours ? 
Entaché tout de même d’une 
défaite contre l’avant dernier, 
Montoir Saint Malo, lors de la 
dernière journée.  
L’ensemble de ces paramètres, 
conjugué à une volonté sans 
faille de parvenir à nos fins, 
nous ont conduit à ce rappro-

chement vers l’équipe 1.  
 
Désormais les  jeunes espoirs 
motivés, de l’Ernéenne TT 
pourront maintenant, s’aguerrir 
à un niveau intermédiaire pour 
franchir progressivement le 
seuil qui mène à l’équipe phare. 
 
En janvier 2020, nous n’aurons 
pas de 3ème équipe en régio-
nale; notre équipe 3 qui visait 
certes une montée en début de 
phase, s’est étiolée, au fil des 
matchs, et n’est  pas parvenue à 
franchir la ligne d’arrivée aux 3 
premières places! 
Les 2 dernières défaites, 
d’abord sur Montjean 2 10/8 
puis contre Changé 3 15/3 per-
mettent à Evron et Montjean de 
revenir à égalité de points avec 
Ernée 3.  
Au final, 6 petits points parties 
nous séparent de Montjean,  ce 
qui nous relègue donc à la 4ème 
place de la poule en Pré-
Régionale! 
Ce résultat est peut être « un 
mal pour un bien » dans la me-
sure, où nos joueurs ne se sen-
taient pas suffisamment prêts 
pour batailler en R3. 
 
L’équipe 4 prend une 7ème 
place avec 1 victoire sur Le 
Bourny 3, mais  une fois de 
plus, 2 nouveaux jeunes Gabriel 
et Ruben ont pu faire leurs 
armes, sous la houlette de 
Serge, leur dévoué capitaine.  
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Pré-Régionale équipe 4:  

g à d Gabriel - Ruben - Lucas - Serge (Cap) 

Régionale 3:  Accroupis g à d Adrien - Noah 

Debout g à d Fabrice (Cap) - Olivier 

Pré Régionale équipe 3 :   

g à d Erik - Laurent - Juju - Nathan 
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 Lucas pour sa 2ème saison et Gabriel ont progressé de fa-
çon notoire, ce qui s’est aussi traduit sous la forme de per-
formances significatives! 
De jeunes minimes 1  François-Emmanuel, Nolan et Alexis 
ont découvert aussi ce niveau, l’objectif étant de leur 
« mettre l’eau à la bouche »! 
 
« Le retour en fanfare de nos départementaux ! » 
 

Nous les avions laissé, quelque peu déprimés en fin de sai-
son dernière avec la descente de l’équipe 5 en D1, la der-
nière place en D4 et une équipe 6 tellement décimée par 
des arrêts ou départ de joueurs que nous ne pouvions pas 
raisonnablement envisager de conserver l’équipe en D2. 
Tout s’est donc remis en place, à commencer par notre SD2 
qui fort de 6 victoires et d’un nul retrouvera en phase retour 
la D1.  
Après le nul concédé dès la 2ème journée contre  La Ba-
connière, il fallait donc « soigner » le point-average ou es-
pérer un faux-pas de leur adversaire direct ! Il n’en fût rien, 
et le mano à mano a tenu toutes ses promesses, avec en 
bout de course, 8 points parties d’avance en faveur des Er-
néens!  
Notre équipe 6, après d’âpres négociations avec les ins-
tances dirigeantes du Comité, a débarqué dans le cham-
pionnat de D3 ! Dans un groupe de  7 équipes, les coéqui-
piers d’Yvannick prennent une honorable 4ème place (2 
victoires - 1 nul - 3 défaites), l’objectif de maintien est as-
suré. 2 cadets Nathan et Aubin ainsi qu’un minime Kylian 
ont pu s’aguerrir contre des jeux de seniors contre lesquels 
ils n’est jamais facile de s’imposer ! 
 

L’équipe 7 a fait son mercato d’été, et s’est renforcée grâce 
au retour d’anciens du club ! Julien et Dominique se sont 
très vite adaptés au niveau et Mickäel le joueur loisir de 
2018/2019 s’est transformé en redoutable compétiteur! 
Fabien, le capitaine, peut être fier de ses troupes;  et la 
2ème place, chèrement acquise avec 3 victoires et un nul, 
va leur donner des idées de montée en phase 2. 
La nouveauté, c’est aussi le regroupement à domicile des 3 
équipes,  ce qui a permis aux joueurs de tisser des liens en-
core plus étroits! 

 Championnat par e quipes Seniors 

Départementale 4 équipe 7 : g à d 

Julien - Dominique - Alain - Virginie - Mickaël - Fabien (Cap) 

Départementale 3 équipe 6  de g à d : 

Yvannick (Cap) - Hervé - Didier - Gilbert - Aubin - Nathan 

Pré-Nationale  équipe fanion de gà d : 

Tanguy (Cap) - Rémi - Alexandre - Aurélien 

« Après le nul concédé dès la 2ème 
journée contre La Baconnière, il fallait donc « soigner » le point-average, ou espérer un faux-pas 
de leur adversaire direct! » 

Super Départementale 2 équipe 5  de g à d : 

François-Xavier - Thomas - Thierry (Cap) - Tony - Olivier - Matthias 
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CRITERIUM FEDERAL tour 1 (12 et 13 octobre ) : 

 Julien COUPE 1er en D1 seniors monte en Régionale 

 Noah GUIARD 1er en D1 juniors monte en Régionale 

 Lucas FAUCON 8ème  maintien en Régionale minimes 

CRITERIUM FEDERAL tour 2 (23 et 24 novembre) : 

 Dorian MOUSSAY 2ème en benjamin monte en Régionale 

 Tony HEGO 2ème en D2 seniors monte en D1  

 Alexis DO COUTO 2ème en D2 minimes monte en D1 

 Ylan HEULOT 1er en D2 benjamin monte en D1 

 Troy ALLAIN 2ème en D2 benjamin monte en D1 

 Thierry BENATRE 1er en D3 seniors monte en D2 

 Noah GUIARD 14ème maintien en Régional Juniors 

CHAMPIONNAT DES JEUNES 

 En D1 ERNEE 1  1ère place avec 2 victoires / 1 nul 

 En D2 ERNEE 2  1ère place  2 victoires / 1 nul  monte en D1  

 En D3 ERNEE 3  4ème  place 3 défaites descend en D4 

 En D5 ERNEE 4  1ère place  avec 2 victoires monte en D4 

 En D5 ERNEE 5  4ème place avec 2 défaites  

VETERANS INDIVIDUELS Départementaux (14 décembre) 

 Simone ZOCHETTI Championne de la Mayenne en V5 

 Olivier MAROLLEAU Champion de la Mayenne V2 M 

 Isabelle RIOLLET Vice-Championne de la Mayenne  en V1D 

TROPHEE ANDRO  Tour 1 (09 novembre) 

 Dorian MOUSSAY 1er en 2010 garçons 

 Léna LIGER 2ème en 2011 filles 

 Troy ALLAIN 2ème tableau 2011 garçons 

 

LES AUTRES COMPETITIONS 

Fabian et Casey arborent avec fierté le diplôme « Petits As » 

Et la médaille pour leur participation aux ateliers à Changé 

ERNEE 1: de g à d Nolan - Ruben (Resp) - Alexis et François-

Emmanuel , Vainqueurs de la poule de D1 en 1ère phase 

Olivier  Champion V5 pour la 2ème fois… heu il me 

semble que c’est le contraire ! 
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LES AUTRES COMPETITIONS 

Coupes de la Mayenne (tour 1 et 2) 

  - de 700 pts Ernée 2 2 victoires qualifié au 3ème tour 

  - 700 pts Ernée 1 éliminé au 1er tour consolante 

 - 1000 pts Ernée qualifié  2ème tour consolante 

 - 1300 pts Ernée  éliminé au 2ème tour en  tableau vainqueur 

 - 1600 pts Ernée éliminé avec 2 résultats nuls 5/5 

 

Top Jeunes Départemental ( 14 septembre) 

 Noah GUIARD 3ème du  tableau A 

 François-Emmanuel COULANGE 4ème du tableau D 

 

 Petits As Ateliers  à Changé (09 novembre) 

 Participation de Fabian et Casey  

 

 

 

 

 

 

6 Ernéens au top ! En ce début de saison :  de g à d  Lucas  

Troy - François-Emmanuel - Dorian -  Noah - Alexis 

Dorian (tout à droite) remporte le tableau 2010 pour le 

1er tour du Trophée Andro  

Vous ne rêvez pas ! Fabrice joue bien contre Armand PHUNG 

Joueur de R3 ayant gagné  un jour contre un chinois N° 9 mondial 

Alexis et François-

 

Notre Président a créé la surprise  au 1er tour du Crité-

rium Fédéral en s’imposant et obtenant une montée en 

régional seniors après 17 ans d’attente! 
 

Ce résultat vient confirmer un bon début de saison en 

Pré-Régionale. Bravo Juju ! 



 

 

6 

Vous prendrez bien une petite licence de Ping  cette saison à l’Ernéenne tennis de table ! 

Et après un peu d’entraînement et de compétition si cela vous fait plaisir ! 
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Des entraînements, des stages  et un tournoi des familles 

Pour reprendre ses marques aussi bien dans le jeu que dans la convivialité ! 
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Les   

en-

Réunion de travail du 09 avril 2015 

De 

g à 

Lucas FAUCON 

1/ Fabrice, peux-tu te présenter ?  
 

J'ai maintenant 45 ans et ne suis donc pas concerné par la nouvelle réforme des retraites ! Je vis en 
concubinage avec Nadège, infirmière à Mayenne. Nous avons 3 enfants de 8, 5 et 3 ans. J'habite à 
Contest et je suis co-gérant de Negomobil (société familiale de négoce automobile). Mes hobbys : 
mes enfants, mon travail, le sport, l'Allemagne et l'Ernéenne Tennis de Table. 
 
2/ Maintenant une présentation pongiste ?  
 

Je suis classé 17 depuis 2 décennies : je ne suis jamais monté au delà de 1860 points. J'évolue en 
équipe 2 depuis quelques phases et nous sommes enfin parvenus à monter à l'échelon supérieur avec 
l'aide du grand Maître Olivier. Je suis attaquant ; j'utilise essentiellement mon top coup droit sur 
toute la table pour ne pas trop fatiguer mon revers ou plutôt pour compenser sa faiblesse ! Ceci sup-
pose donc de se déplacer beaucoup et cela risque de se compliquer avec les années. Je vais donc 
devoir faire évoluer mon jeu ou mes jambes si je veux durer à ce niveau. 
 
3/ Quand as-tu commencé à jouer au tennis de table, dans quel club et pourquoi ? 
 

J'ai démarré à La Baconnière vers 12/13 ans. Je jouais au foot et j'avais une vieille table de ping à la 
maison. Je jouais de temps en temps avec mon père. Un jour, j'ai fait le tournoi communal et j'ai 
perdu en finale. Les dirigeants de l'époque m'ont sollicité et j'ai démarré ainsi. J'ai eu le plaisir de 
jouer avec un ancien Ernéen aujourd'hui disparu, Jean-Marie Fourreau. C'était mon « vieux » co-
pain. Un super mec ! 
 
4/ Quand es-tu venu à l’Ernéenne tennis de table ? dans quelles circonstances et que recherchais -
tu ? 
 

Je suis arrivé au club en 1993 je crois. J'étais parti pour les études à l'étranger et Elie avait cherché à 
me contacter. A mon retour, je l'ai appelé et j'ai démarré la phase suivante. Je cherchais un club plus 
performant, plus structuré mais à taille humaine. Je ne regrette toujours pas mon choix ! 
 
5/ Très longtemps joueur de l’équipe 1, à partir de quelle saison as-tu commencé à y évoluer ? 
Quels titres par équipe as-tu remporté ? Quand l’as-tu provisoirement quitté et pour quelles rai-
sons ? 
 

J'ai intégré assez rapidement l'équipe 1 (dès la deuxième phase je crois), pas parce que j'avais le ni-
veau mais parce qu'une place s'était libérée. J'ai eu l'occasion de vivre les titres victorieux contre 
Mayenne accompagné de tout un fan club puis contre St-Sébastien en pré-nationale suite à notre 
montée en N3. Il y a quelques années, les poules de R3 étaient plus sectorisées et permettaient de 
limiter les déplacements. Cela m'arrangeait pour les enfants et en plus, un petit jeune aujourd'hui 
gros (euh, pardon, je voulais dire grand) commençait à émerger : Tanguy. Il a donc pris ma place et 
cet enfoiré n'a cessé de progresser et n'a plus jamais voulu me redonner ma place. Quel manque de 
respect !   
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Le 

François

-

7/ Tu es un des rares joueurs ernéens à avoir muté ailleurs en l’occurrence à Châtellerault, et à 
être revenu aux sources ensuite, peux-tu nous raconter ton passage là-bas et les différences avec 
notre club ? 
 

Début 2000, j'ai démarré un nouveau job à Chasseneuil du Poitou à côté de Poitiers. Au début, 
j'ai continué de jouer pour l'Ernéenne mais la distance me pesait. J'ai donc cherché un club avec 
le même profil qu'Ernée, à un bon niveau régional et avec une bonne ambiance. J'ai choisi Cha-
tellerault ; le club se situait à 15 km de mon domicile. J'en garde un bon souvenir. Encore aujour-
d'hui, j'ai gardé des contacts avec certains joueurs. Par contre, le turn-over est plus important qu'à 
Ernée et la plupart des joueurs sont partis. 
 
8/ A titre individuel, quelle est ta plus belle performance et les compétitions majeures selon toi 
que tu as remportées ? 
 

Ma plus grosse perf. : Yohan Landry, classé 485 français. Je le connaissais par cœur. On s'entrai-
nait souvent ensemble à Chatellerault. Même s'il était évidemment plus fort, il avait un jeu qui 
me convenait et je le battais parfois à l'entrainement. Je l'ai joué une seule fois en compét. offi-
cielle à un tournoi proche de Poitiers. Je l'avais vu la veille ; il m'avait dit : « j'ai une grosse soi-
rée samedi soir ; le seul que je ne veux pas rencontrer dès 9h, c'est toi ». Et bingo : premier 
match de poule : Planchais / Landry. J'ai gagné assez facilement. Après, il a décuvé et il a été 
battu seulement en finale par Loïc Collet (N°200). 
Sinon, j'ai remporté 3 fois le championnat de la Mayenne vétéran en V1 (40/50 ans) et perdu une 
autre fois en finale contre...Olivier. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9/Formidable conteur, auteur de texte fort apprécié 
dans ce même Echo Pongiste ou dans les comptes 
rendus de rencontre sur la messagerie de notre an-
cien site, pourrais nous conter 1 ou 2 anecdotes qui ont jalonné ta carrière Ernéenne ? 
 

Les championnats régionaux vétérans sont toujours un grand moment : c'est aussi sportif le di-
manche que le samedi soir ! Il y a 2 ans, ces championnats avaient lieu en Mayenne à Cossé-le-
Vivien et il n'était pas question de déroger à la règle : comme d'habitude, nous avons donc réser-
vé un hôtel...à Craon.  Nadège étant d'astreinte, je ne pouvais pas jouer le dimanche mais je ne 
pouvais pas rater la soirée du samedi. Après un repas bien garni et arrosé, notre Président spiri-
tuel, Eric, nous proposa une petite ballade dans Craon. Le hasard faisant bien les choses, on pas-
sa devant la salle des fêtes ; il y avait une soirée du foot ce soir-là. Eric sentit l'appel du vin blanc 
et bing, nous voilà dans la salle. Totalement improbable. En plus ce soir-là, j'avais l'immense 
honneur de partager mon lit avec Eric. Le lendemain matin, il me dit : »j'ai eu un p'tit soucis cette 
nuit. J'avais une envie pressante, je me suis levé mais je n'arrivais plus à trouver les toilettes et 
comme je ne voulais pas te déranger en allumant la lumière, je n'avais plus d'autres choix : « j'ai 
ouvert la fenêtre et pissé dans l'escalier !»  
 
 
 
 
 

Fabrice est un formidable  joueur de double! 

La paire Sochon /Planchais a semé « la terreur » 

dans le championnat régional pendant 2 décen-

nies ! 
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10/ Le tennis de table à Ernée, était-ce mieux avant ? Quel(s) pourrai(en)t être ton ou tes meil-
leurs souvenirs ? 
 

Pendant très longtemps, la salle de Ping était aussi notre salle des fêtes. Si on n'avait rien de pré-
vu le samedi soir, on se retrouvait systématiquement à la salle. On était toujours assez nombreux 
pour passer une bonne soirée. Tout ce groupe s'est un peu éparpillé aujourd'hui mais les liens 
sont toujours là. 
 

Mon meilleur souvenir sportif reste la montée en nationale : tout était réuni pour que cela reste 
unique : une équipe de copains formés à l'Ernéenne, une émulation collective, un dernier match 
à domicile et en plus, j'ai eu l'honneur de marquer le dernier point qui scellait la montée en N3. 
La fête derrière a été vraiment sympa. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fabrice et ses coéquipiers Ernéens Champion de Pré-Nationale en 2008. L’heure de gloire du 
club et un souvenir de plein accomplissement sportif pour chacun d’entre nous! 
 
11/ Et le souvenir le moins agréable ? 
 

Le lendemain soir! Je prenais le train à 6h le lendemain matin pour aller en Allemagne. Je 
n'avais pas réussi à dormir de la nuit. Le lundi soir, j'étais invité au resto par un client Allemand. 
C'était assez bruyant, je n'avais plus de voix et je luttais pour ne pas dormir.   
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12/ Vétéran 1, tu es sélectionné pour les championnats du monde de Bordeaux en juin 2020, 
comment vois-tu la compétition ? 
 

C'est plus facile de se qualifier pour les championnats du monde que pour les régionaux. Il 
suffit de dégainer la carte bleue au bon moment. Cela va être un moment unique : une salle 
gigantesque, des joueurs de tous pays, 7 ernéens. Cela risque d'être la fête dans le Bordelais. 
On aura tous mal aux cheveux au début de la compét. (sauf Eric puisqu'il n'en a pas!) 
 
13/ As-tu encore des ambitions sportives ? 
 

J'aimerais pouvoir conserver ce niveau 17 le plus longtemps possible. A l'instar d'Olivier, si 
j'arrive à maintenir un niveau quand tous les autres baissent, je pourrais me retrouver à un bon 
niveau en régional vétérans ! Il faudra certainement que j'adpate mon jeu et que je m'entraîne. 
Comme je n'ai plus trop l'occasion d'aller à l'entrainement, j'ai acheté un robot et je l'utilise de 
temps en temps quand les enfants sont couchés. 
 
 
 
 

14/ Serais-tu assez vi- sionnaire pour nous dire ce que sera 
l’Ernéenne tennis de table dans 10 ans ? 
 

Difficile de répondre à cette question mais j'ai confiance dans l'équipe dirigeante que je pense 
véritablement compétente, fiable, durable... (hormis moi). Une génération manque à l'appel 
mais il y a visiblement pas mal de jeunes à arriver. De plus, la construction de la nouvelle salle 
va faire un bien fou aux joueurs actuels et aux futurs. L'idéal serait d'avoir un club solide avec 
des équipes à tous les échelons de la N3 à la D5. 
 
15/ Pour conclure, je te mets au défi de me donner un slogan qui correspondrait à notre club 
d’Ernée que nous aimons tant ? 
 

La devise de Barcelone me plait beaucoup mais ils accepteraient peut-être mal qu'on vienne 
leur piquer : « Mas que un club » = Plus qu'un club. On pourrait la transformer comme suit : 
« L'Ernéenne Tennis de Table, c'est plus qu'un Club ! » 
 
Merci Fabrice pour ce témoignage, qui une fois de plus met en lumière un club, qui est un peu 
plus que ça, comme tu le dis si bien! 
Les fidèles lecteurs de l’Echo, vont à nouveau apprécier ton esprit vif et farceur et ton humour 
à la « Desproges » ! 
Félicitations pour ta longévité Ernéenne et pongiste et ta passion du jeu constante, que tu sais 
aussi transmettre à nos nouvelles générations. 

Plusieurs fois Champion de     la Mayenne Vétéran 1. Comme tout bon 

Ernéen qui se respecte, Fabrice     se bonifie avec le temps comme le 

« Bordeaux » que nous ne      manquerons pas de « déguster » lors des 

prochains championnats       du monde! 



 

 

12 

Initié la saison dernière et mis en forme lors de 3 

réunions constructives, le projet intercommunal 

a vu le jour sous la forme d’entraînements pour 

les seniors évoluant dans le championnat dépar-

temental.  

Un entraînement par mois est programmé jus-

qu’à juin 2020. 

4 clubs: Vautorte, La Croixille, La Baconnière et 

Ernée en sont les heureux bénéficiaires ! 

 Ces entraînements se déroulent le lundi soir aux horaires choisis par le club recevant. Le premier rendez-vous s’est 

tenu dans la salle de la Baconnière avec 18 joueurs. L’entraînement, sous la direction de l’éducateur salarié de l’Er-

néenne tennis de table,  a permis aux joueurs de « travailler » les divers déplacements et Top spin au lieu du tradition-

nel match! 

En octobre, nos pongistes se sont retrouvés à Ernée pour une nouvelle séance de tenue de balle. En novembre à 

Vautorte et décembre à  La Croixille, compte tenu de l’espace restreint, la séance a été orientée vers un travail plus 

technique au panier de balles. 

Toujours est-il que les joueurs apprécient ce moment d’échanges, et que cette première expérience rencontre un vif 

succès, comme en témoignent les sourires sur la photo (La Baconnière le 23 septembre 2019) ! 
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Nantes capitale européenne du Ping début 

septembre, sous la férule de la FFTT et de la 

Ligue, organisait les championnats d’Europe 

par équipes. 

Un grand merci à la ligue pour nous avoir offert 

des places pour ce prodigieux évènement ras-

semblant le gratin européen.   

En ce dimanche  de finale, nous n’aurons pas 

vu la France, battue en 1/2 finale par une 

équipe allemande emmenée par Timo Boll, qui 

s’adjugera le titre au dépens des portugais. 3/0 

Chez les dames, les roumaines s’imposeront 

sur les portugaises sur le même score 

Nous n’avons plus qu’à nous en inspirer pour 

cette saison! 

 « Assemblée Générale » 
 

Madame Arcanger, Maire d’Ernée nous a fait 

l’honneur d’assister aux travaux de notre AG  

samedi 28 septembre. 

Lors de son allocution, nous avons donc eu la 

confirmation d’une promesse de construction 

d’une nouvelle salle de tennis de table, qui 

serait une extension du COSEC. 

L’architecte nous contactera début 2020, pour 

une étude de faisabilité, et le projet pourrait 

aboutir pour fin 2021! 

« Simone récompensée !» 
 En conclusion du forum des sports, Si-

mone s’est vu remettre un trophée de la 

ville d’Ernée pour  son engagement béné-

vole pour notre club. 
 

Toujours bon pied, bon œil, Simone offi-

ciait avec les scolaires dès le mardi matin 

suivant en compagnie  de ses chères têtes 

blondes ! 

Armons-nous de patience,et défendons au mieux ce projet qui impactera notre pratique pour les années à venir. 

La dégradation progressive de notre salle, due à l’humidité récurrente, a convaincu les élus de la nécessité de 

nous octroyer de nouveaux locaux.  Nous verserons bien sur, notre petite larme en quittant cette salle qui nous a 

vu remporter de significatives victoires, mais nous y gagnerons certes au change ! 
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54 jeunes de la Croixille et d’Ernée se sont retrouvés le mercredi 18 décembre autour des 8 tables de la salle « Paul Garrus » 
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Simone, la Mamie Pongiste Préférée des enfants ! 

La rituelle photo de 

les loisirs se sont retrouvés en octobre… 
 

Le lundi 07 octobre, les loisirs des 2 clubs ont remis le couvert pour un nouveau rendez vous  à Ernée.  

Un tournoi par équipes de 2 joueurs  a rythmé cette soirée, placée sous le signe de la bonne humeur. 

C’est le moyen d’avoir une pratique un peu plus fun du tennis de table que celle que peuvent connaître 

les compétiteurs de ces 2 clubs.  Match retour probable à la Croixille en 2ème phase! 

Le découpage du stage de Toussaint a permis d'abord aux débutants le lundi de découvrir une journée d’entraînement entière, ensuite a suc-

cédé le perfectionnement sur 3 jours et la grande nouveauté aura été une journée supplémentaire le vendredi sur le site de la Croixille. Im-

mense succès avec la participation d’une vingtaine de joueurs, cette expérience sera sans doute reproduite! 
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LA  TEAM 53 
 

Nouvellement créée en 2019/2020 

par l’équipe technique du Comité 

53, la Team Mayenne regroupe de 

jeunes pongistes motivés par la 

performance et voulant se donner 

les moyens de progresser. 

François-Emmanuel COULANGE 

a postulé. Il s’entraîne 4 fois par 

semaine au sein du club et bénéfi-

cie d’un entraînement individuel 

hebdomadaire supplémentaire. 

Lors de chaque vacances scolaires, 

le groupe Team se retrouve pour 

des stages où Dorian MOUSSAY 

les a rejoint  ce qui en fait   poten-

tiellement  un candidat pour la pro-

chaine saison! 
 

Nos Entraîneurs 
3 entraîneurs principaux in-

terviennent sur les 10 

séances hebdomadaires pro-

posées aux joueurs. 

Nathan, entraîneur Fédéral 

depuis mars 2019, entame sa 

3ème saison dans ce rôle, et 

encadre les mercredi après-

midi et samedi matin. 
 

Tanguy, dans le cadre d’un 

service civique de 8 mois 

porté par l’omnisport de no-

vembre à juin, est présent sur 

toutes les séances. Ce dernier 

suit également des forma-

tions spécifiques et a réce-

mment obtenu son diplôme d’Animateur Fédéral, tout comme Isabelle, éloignée des bases Ernéennes, mais qui 

nous rejoint avec grand plaisir dès qu’elle le peut.  

Alain et Simone, le mercredi après-midi ainsi que le samedi matin,  assurent en plus de celui d’entraîneurs celui 

de grands-parents ou arrière grands-parents… 

Enfin Olivier, l’éducateur salarié depuis 1996 (déjà tout ce temps!), vient compléter cette équipe technique. 

 



 

 

54 jeunes Ernéens heureux! 
 

54 jeunes  de moins de 18 ans, soit presque 50% de notre effectif, évoluent à l’Ernéenne TT cette saison. Avec  29 

nouveaux et 26 moins de 11 ans, nous ne sommes pas trop de 3 entraîneurs, Nathan, Tanguy et Olivier pour s’occuper 

de toute cette petite troupe! 
 

Alain et Simone donnent également le coup de main et Isabelle, occasionnellement, qui aime retrouver l’ambiance des 

entraînements du samedi matin.  
 

Tanguy, en service civique  jusqu’en juin, nous permet de mettre en place des séances supplémentaires notamment le 

mardi soir, et bien sûr d’ajouter du qualitatif aux entraînements. 

La plupart est engagée en compétition, en découverte avec le Trophée ANDRO, ou plus investi avec la participation 

au championnat jeunes (5 équipes engagées) ou au Critérium Fédéral. 

4 séances hebdomadaires sont proposées aux plus motivés (lundi, mardi, mercredi et vendredi), et la majorité s’en-

traîne 2 fois, mercredi et samedi matin.  
 

La tranche d’âge des 4/7ans ne bénéficie que d’un seul créneau d’une heure  le samedi matin. Pauline, Fabian, Casey 

et Clément « s’amusent » et découvrent l’activité sous la houlette de Nathan. 
 

Nos jeunes sont fiers d’arborer les couleurs de l’Ernéenne TT comme en témoigne le cliché, pris lors du tournoi de 

Noël. 

En effet, nous attendons avec impatience la relève de nos vétérans qui briguent toujours des places dans les 3 équipes 

premières. 
 

Petit clin d’œil adressé à nos jeunes! 

 



 

 

Nos vétérans ont revu leurs classiques en ce samedi 14 décembre, pour se préparer aux futures joutes des Cham-

pionnats du monde de juin prochain à Bordeaux. Tout cela s’est évidemment terminé autour d’une bonne Pizza! 



 

 

Entretien du matériel ! 
Un grand Merci à Tony et Yvannick pour la re-

mise en état de nos séparations métalliques 

dont les bâches avaient souffert de l’usure de 

temps… 

Il reste encore à trouver les bonnes pièces afin 

de réparer et remettre « à niveau » nos tables 

cornilleau 740. Si l’entraîneur se charge de la 

même mission auprès des joueurs, faisons con-

fiance à Yvannick, l’homme bricoleur du club 

qui trouvera  surement la solution au pro-

blème! 

Statistiques Licences 2019/2020 
 

 111 licenciés  + 6 par rapport à 2018/2019 
 

 54 jeunes dont 52 licenciés 
 

 27 poussins—benjamins (moins de 11 ans) 
 

 15 féminines 
 

 55 licences promotionnelles 
 

 Et donc une de plus en traditionnelle 
 

 de moins en moins de seniors: 13 ! 
 

 46 vétérans 
 

 31 arrêts de 2018/2019 

N’hésitez pas à mobiliser des personnes de 

votre entourage, nous accueillons  toujours ! 

Entente FA LAVAL ERNEE 
 

L’Entente a revu le jour le temps  du Marathon 

Duo des Ecluses en septembre dernier ! 

Pierre ARTUIT associé à Olivier MAROLLEAU ont 

couru chacun un semi-marathon. 

Apparemment leur temps de 3h20’ semble 

avoir satisfait la paire Ernéo Lavalloise, tout sou-

rire ! 

une bonne préparation physique, avant d’enta-

mer leur sport N°1 le tennis de table ! 
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1er  Lucas FAUCON   1005 pts   +129 pts 
 

2ème  Gabriel LE BOURDAIS  911 pts  +121pts 
 

3ème Mickaël AVENANT  500 pts    +120 pts 
 

4ème Nathan MOUSSAY   500 pts  +107 pts 
 

5ème Rémi ANDREO   1901 pts  +93 pts 
 

1er  Olivier MAROLLEAU            1968 pts  
  

2ème  Rémi ANDREO    1901 pts       
  

3ème Aurélien AMIARD   1888 pts  
 

4ème  Tanguy JOUVIN   1809 pts    
 

5ème Alexandre BOUFFORT  1733 pts 
 

6ème Fabrice PLANCHAIS  1694 pts 
 

7ème Adrien VAUGON  1476 pts 
 

8ème Julien COUPE   1432 pts 
 

9ème Noah GUIARD   1414 pts 
 

10ème Thomas CORMIER  1380 pts 

       

1er  Olivier MAROLLEAU  17 V/ 1 D / 94,44 %             
  

2ème  Mickaël AVENANT   15 V/ 3 D / 83,33 %  
  

3ème Erick LALAIRE     22 V / 5 D / 81,48 %        
 

4ème Matthias CLAUDOT    17 V / 4 D /   80,95 %            
 

 Thierry BENATRE   17 V / 4 D /   80,95 % 
 

6ème Julien COUPE    22 V / 6 D / 78,57 %  
 

7ème Rémi ANDREO     14 V / 4 D / 77,78 %  
 

8ème François-Xavier SOUL   16 V / 5 D / 76,19  % 
 

  Thomas CORMIER   16 V / 5 D / 76,19 %  
 

 Noah GUIARD         16 V/ 5D / 76,19%  

CLASSEMENTS 



 

 

 « En voiture Simone... » 
 

Un grand Merci à tous les parents et béné-

voles qui assurent avec gentillesse et dévoue-

ment les déplacements de nos jeunes en com-

pétition. 

Sans votre concours, rien ne serait possible ! 

Le championnat jeunes et les compétions indi-

viduelles du Trophée et Critérium Fédéral 

nous demandent une organisation, dont vous 

êtes les principaux acteurs. 

Et en 2020 ... 

 

L’année 2020 débutera au 

club par la 4ème édition du  

« Top Ernéen ». 
 

Cochez aussi la date du sa-

medi  08 février  pour notre 

2ème Loto de la saison après 

celui du 20 décembre der-

nier. 

Ne manquez surtout pas la 

soirée du club le samedi 22 

février , salle de « l’atelier » à 

Ernée à proximité de notre 

Salle. Pensez à réserver suffisamment tôt,  ce doit être le rendez vous immanquable de tout licencié Ernéen ! 
 

Viendra ensuite plus tard notre tournoi le vendredi 24 avril au soir. Nous essaierons une nouvelle formule avec seu-

lement 3 tableaux: +de 1000 points, - de 1000 points et handicap. 
 

Profitez aussi  bien de nos animations sportives qu’extra sportives, afin de vous intégrer encore un peu plus dans ce 

club où règne un esprit familial et convivial où la fierté de porter le maillot et de l’honorer par un comportement 

exemplaire est aussi importante que la recherche de performance ! 

Et comme l’a si bien dit Fabrice dans son interview « L’Ernéenne Tennis de Table, c’est plus qu’un club! » 
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 A vos agendas  

04 janvier 2020……………………………….……..Top Ernéen 
 

11 janvier 2020………………………………..……..Tour 2 Trophée ANDRO  
 

18 janvier 2020………………………………...…….Championnat Pré-Régional et Régional 
 

25 et 26 janvier 2020………………………………Critérium Fédéral Tour 3 
 

31 janvier 2020 ………………………….…………..Championnat Départemental 
 

Samedi 08 février 2020………………………….2ème Loto 
 

Samedi 22 février 2020.……………………...…Soirée Conviviale  
 

Vendredi 24 avril 2020……………………………Tournoi du club 
 

Dimanche 26 avril 2020…………………………..3ème Loto 
 

 

 

En bleu :Les rendez 

vous extra-sportifs. 

 

Réservez dès à pré-

sent  ces moments 

importants de la vie 

du club! 

 

MERCI 

 


